

Spannung pur beim Schulentscheid des Vorlesewettbewerbs

Am 7. Dezember 2023 war es wieder so weit: Der alljährliche Schulentcheid des Vorlesewettbewerbs für die 6. Klassen am Gymnasium Beilngries stand an. Die Spannung war bereits vor Beginn der Leserunden bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern sehr groß, da natürlich alle mit einer gewissen Nervosität vor dem Vortrag zu kämpfen hatten.

Diese Spannung wurde dann aber durch die Ausschnitte aus den vorgelesenen Büchern noch gesteigert! So trug Valentina Weichhaus aus der Klasse 6a eine Passage aus David Williams „Gangsta-Oma“ vor, in dem eine Verfolgungsjagd der etwas anderen Art geschildert wurde. Bei Veronika Arnold (6b) durften die Zuhörer in der „School of Talents“ von Silke Schellhammer bei einer gruseligen Szene mitfiebern und auch Hanna Biersack aus der Klasse 6c entführte mit ihrer Leseprobe aus „Keeper auf the Lost Cities – Der Aufbruch“ von Shannon Messenger in die Welt von Sophie, die ebenfalls außergewöhnliche Fähigkeiten besitzt. Christian Müller (6d) ließ das Publikum mit seinem Ausschnitt aus Jeff Kinneys „Gregs Tagebuch – Kein Plan von nix“ schmunzeln, in dem der Protagonist sich interessante Gedanken über die Funktion seines Gehirns macht. Zum Abschluss der ersten Leserunde las schließlich Xaver Strobl aus der Klasse 6e einen Auszug aus dem Buch „Der Wunderstürmer“ von Ocke Bandixen vor, der – wie der Titel schon vermuten lässt – eine spannende Fußballpartie enthielt.

Mit dem ersten Lesetext, den die Schülerinnen und Schüler zuhause vorbereiten konnten und mit viel rhetorischem Geschick vortrugen, war der Wettbewerb aber noch nicht zu Ende. Es galt nun noch, den so genannten „Fremdtext“ souverän zu meistern. Dieser bestand dieses Mal aus einem Ausschnitt aus Erich Kästners Jugendroman „Das fliegende Klassenzimmer“, bei dem die Zuhörer Einblicke in das Internatsleben von heranwachsenden Jungen gewinnen konnten, die den ein oder anderen Streich spielten.

Hier zeigte sich nun, wer auch aus dem Stegreif sicher und gut betont vorlesen konnte. Für die Jury, die aus zwei Vertreterinnen des Elternbeirats, zwei Lehrkräften und dem Vorjahressieger Dante Ballarin bestand, war es dann keine leichte Aufgabe, aus den fünf Teilnehmern und Teilnehmerinnen einen Sieger oder eine Siegerin zu küren. Nach kurzer Beratung wurde das Geheimnis aber gelüftet und es stand fest, dass Veronika Arnold das Feld anführte, da sie sowohl den vorbereiteten Text als auch die unbekannte Passage bravourös meisterte – dicht gefolgt von Christian Müller aus der Klasse 6d. Gratulation ergeht an dieser Stelle aber an alle Vorleserinnen und Vorleser, die bei diesem Wettbewerb eine hervorragende Leistung zeigten und damit das so wichtige Lesen und Vorlesen für das Publikum zu einem Erlebnis werden ließen! Belohnt wurden demnach auch alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit einem Buchgutschein und kleinen Präsenten von Seiten des Elternbeirats, Frau Merk gratulierte im Namen der Schulleitung.

Veronika Arnold wird im Frühjahr das Gymnasium Beilngries in der nächsten Runde des Vorlesewettbewerbs, dem Regionalentscheid in Eichstätt, vertreten. Dafür drücken wir natürlich ganz fest die Daumen!

Sandra Reisnecker

